


Хлеб на экспорт – не благо для страны
«Почему Белоруссия, производя на душу населения зерна 

на четверть больше, нежели Россия, не идёт по российскому 
пути и не продаёт хлеб за границу?» Этот вопрос на пресс-
конференции в Минске заместитель главного редактора газеты 
«Коммуна» Алексей Соловьев задал Президенту Республики 
Беларусь Александру Лукашенко. «Продавать зерно за гра-
ницу – очень плохо,- ответил Александр Григорьевич. – Есть 
более разумный путь – пропускать его через животноводство. 
Для этого в Беларуси при поддержке государства провели ко-
ренную реконструкцию животноводческих ферм и построили 
сотни новых комплексов». Гордостью Республики стали и 
агрогородки, которых сегодня 1481. В итоге, полностью обе-
спечивая себя продовольствием, в нынешнем году Беларусь 
поставит на экспорт мясных, молочных и других продуктов 
питания на пять миллиардов долларов.

Мэром Химок стал Олег Шахов
На выборах в мэры Химок победил исполняющий обязан-

ности главы администрации этого города Олег Шахов. За 
него проголосовали, как сообщает Избирательная комиссия 
Московской области, 47,61 процента избирателей. В выборах 
на пост главы города участвовали 13 кандидатов, в том числе 
экоактивистка Евгения Чирикова и глава партии «Альянс 
Зелёных» Олег Митволь. Досрочные выборы мэра Химок 
проводились в связи с тем, что в начале августа прежний глава 
города Владимир Стрельченко покинул свой пост. Тогда же 
и.о. мэра был назначен на тот момент уже бывший первый 
вице-губернатор Тульской области Олег Шахов. Напомним, 
что в 2003-2004 годах Олег Шахов работал в администрации 
Воронежской области в должности вице-губернатора по эко-
номике.

Для нового онкоцентра
На встрече губернатора Алексея Гордеева с заместителем 

генерального директора «Лечебно-диагностического онко-
логического центра» Андреем Благовым обсуждался план по 
строительству нового государственного онкоцентра на терри-
тории ОКБ №1. На сегодняшний день уже выбрана площадка 
под здание центра и идёт его проектирование. Как сообщили 
в Управлении по взаимодействию со СМИ правительства 
Воронежской области, глава региона попросил руководство 
онкологического центра принять участие в выборе оборудо-
вания для будущего медицинского учреждения.

Вспашка  зяби завершается
По данным отдела развития растениеводства департамента 

аграрной политики Воронежской области, подготовка почвы 
под сев яровых культур завершена на 1445,8 тысячи гектаров, 
что составляет 88 процентов от запланированного. На сегод-
ня полностью выполнили планы в Новохопёрском районе. 
Близки к этому в Острогожском, Панинском, Поворинском 
и Петропавловском районах, где вспашка зяби закончена на 
95-98 процентах площадей. 

Штукатурка рухнула на детей
Четверо семиклассников воронежской средней школы  

№ 28 пострадали в результате обрушения с потолка слоя шту-
катурки. У одной из девочек – сотрясение мозга. ЧП произо-
шло во время урока истории. Площадь обрушения составила 
около одного квадратного метра. Сейчас прокуратура города 
и городской департамент образования проводят проверку по 
факту несчастного случая.
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Сообщения подготовили  
Евгения ДВОрникОВа, наталья нЕкрылОВа,  
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Светлана ШаМакина.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура +13…+18. 

19 октября по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные дожди, в от-
дельных районах – грозы; утром местами туман; 
ветер юго-восточный, умеренный; температура 
+14…+19.

20 октября по области – переменная облачность, 
местами небольшие дожди; утром местами туман; 
ветер юго-восточный, ночью – слабый, днём – уме-
ренный; температура ночью +6…+11, местами до 
+14, днём +13…+18.
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Школу отстроили,  
а следом – спортзал 

Светлана ВиКтороВа

Почти четыре года назад 
было выдано предписание о 
невозможности проводить 
занятия физкультурой в 
здании Орловской школы, 
так как оно дало большую 
трещину. Помещение было признано аварийным и детей 
отправили учиться в другую школу сельскую школу. Эту 
же капитально отремонтировали, можно сказать, отстроили 
заново,  в прошлом году, куда и вернулись заниматься дети. 
А на днях орловские школьники получили ещё один подарок 
– новый спортзал. Его возводить начали только в конце июня 
нынешнего года, и вот - стройка уже завершена. 

По оценке специалистов, строительные работы выполнены 
не только в рекордно короткие сроки, но и с высоким каче-
ством. Спортивный зал получился светлым, с современной 
вентиляцией, душевыми комнатами. Своё новоселье школь-
ники отметили спортивными соревнованиями.

В Орловке, что в та-
ловском районе, со-
стоялось торжествен-
ное открытие ново-
го спортивного зала 
при сельской средней 
школе. Этот спортзал, 
можно сказать, станет 
центром физкультурно-
оздоровительной рабо-
ты на селе.

Светлана ШамаКина

В первый день осени по срав-
нению с предыдущим месяцем 
продукты питания подорожали 
на 0,8 процента. Максималь-
ный рост цен зарегистрирован 
на бананы, которые возросли 
в цене на 30,9 процента. Под-
нялась стоимость апельсинов, 
яиц, живой рыбы: от 9,5 до 23,4 
процента.

На 3,4 – 8,4 процента повы-
сились цены на кур и куриные 
окорочка, мясные консервы, 
молоко, груши, лимоны, чес-
нок, муку, макароны, крупы. 
Подешевел сахар, мёд, кар-
тофель, капуста, лук, свекла, 
морковь, яблоки и виноград. 

Минимальный набор про-
дуктов питания в расчёте на 
месяц в сентябре в регионе  
стоил 2205 рублей.

Как сообщили в пресс-
службе Воронежстата, непро-
довольственные товары с на-
чала года тоже подорожали. 
Здесь рост цен составил 3,4 
процента. 

Большего всего, а это на 10 
процентов, повысилась стои-
мость угля. На 2,2-7 процентов 
поднялись цены на женские 

демисезонные пальто, мужские 
полуботинки и женские туфли 
из натуральной кожи, ботинки 
для детей и домашнюю детскую 
обувь, энергосберегающие лам-
пы, оконное стекло, дизельное 
топливо и автомобильный 
бензин, новые отечественные 
автомобили, сигареты с филь-
тром отечественного производ-
ства и некоторые медицинские 
препараты. 

Снизились цены на неко-
торые виды одежды и обуви 
для детей школьного возраста, 
бинт, корригирующие очки, 
а также миксеры, DVD с за-
писью, цемент тарированный, 
рубероид. 

Тарифы на услуги с начала 
года возросли на 7,8 процента, 
что аналогично прошлогодне-
му показателю.

В сентябре по сравнению с 
предыдущим месяцем тарифы 
на услуги повысились на один 
процент. Стали дороже холод-
ная и горячая вода, потреби-
тельские кредиты, билеты на 
самолеты, проживание в сту-
денческом общежитии, печать 
цветных фотографий и занятий 
в бассейне. Подешевел проезд в 
поездах дальнего следования. 

Бананы  
дороже мёда
Экономика
В сентябре нынешнего по сравнению с декабрём про-
шлого года цены на продовольственные товары в Во-
ронежской области возросли на 6,6 процента. 

марина Калинина

Глава Минсельхоза России 
Николай Федоров отметил, 
что обладающий богатой 
историей главный аграрный 
форум России по-прежнему 
сохраняет свою значимость. 
Щедрый и красочный празд-
ник земных даров никого 
не оставил равнодушным и 
подарил заряд бодрости и 
хорошего настроения. А об-
ширная деловая программа 
предоставила возможность 
аграриям обсудить насущ-
ные вопросы, обменяться 

накопленным опытом, пред-
ложить перспективные раз-
работки, заключить выгодные 
контракты.

По итогам выставки пра-
вительство Воронежской об-
ласти и стенд были удостоены 
«Гран-при». На стенде была 
представлена продукция ве-
дущих предприятий агро-
промышленного комплекса. 
В том числе мясные, овощные, 
хлебобулочные и кондитер-
ские изделия, консервная и 
плодоовощная продукция. 

Официальную делегацию 
от Воронежской области воз-

главил заместитель губерна-
тора Воронежской области, 
руководитель департамента 
аграрной политики Анатолий 
Спиваков. В ее составе также 
были руководители лучших 
предприятий региона, пере-
довики производства. Один из 
них - Александр Пономарев, 
механизатор широкого про-
филя ЗАО «Агрофирма «Пав-
ловская нива» Павловского 
района - был удостоен звания 
«Заслуженный работник сель-
ского хозяйства Российской 
Федерации». 

Воронежская область, 
кроме «Гран-при», завоевала 
шесть золотых, четыре сере-
бряных и одну бронзовую 
медаль. Среди предприятий-
победителей такие флаг-
маны агропромышленного 
комплекса, как ОАО «Логус 
Агро», ЗАО «ЦЧЯПК», ОАО 
«Ново надеждинское», ООО 
«ЭкоНиваАгро», «Лиско-
Бройлер», Воронежский  
НИИСХ им. В.В. Докучаева, 
Воронежская хлебная ком-
пания. 

Щедрость «Золотой осени»
Знай наших! | Воронежские аграрии привезли со Всероссийской выставки 11 медалей и «Гран-при»

Открытие XIV агропромышленной выставки «Золотая 
осень-2012» было приурочено к празднованию Дня 
работника сельского хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности. Под слоганом «инвестиции 
в агропромышленный комплекс - инвестиции в 
будущее» главный ежегодный выставочный проект 
продемонстрировал основные достижения аграри-
ев, а также приоритетные векторы дальнейшего 
развития отечественного аПк. В нынешнем году 
свой аграрный потенциал представлял 61 регион 
россии, 38 стран мира, более 2 тысяч предприятий 
и организаций отрасли.

Надежда Зайцева в тот день одной из первых подписалась на «Коммуну».

Виталий ЧерниКоВ

Фото автора
- О сегодняшней акции предвари-

тельно объявили в местной газете, по 
радио, - рассказала мне начальник Бо-
рисоглебского почтамта Раиса Грачёва. 
-. Мы работаем в Борисоглебском округе 
и Поворинском районе. Всего в подчи-
нении 40 отделений связи. Я лично все 
обзвонила и сейчас веду учёт по декаде 
подписки по каждому почтальону.  Рас-
печатали для них тарифы, чтобы было 
удобнее работать. На Борисоглебский 
и Поворинский почтамты пришли  
представители местной администрации 
– которая к тому же направила письма 
по предприятиям с просьбой принять 
участие в Дне подписчика. 

В Борисоглебском городском округе 
все почтовые отделения удалось сохра-
нить. В Поворинском районе одно пред-
полагается временно закрыть: увы, оно 
оказалось нерентабельным. «Возможно, 
организуем там передвижное отделение, 

- говорит Раиса Иосифовна. – Без почты 
село не останется». Так или иначе, акция 
прошла и в том селе. 

В зале почтамта разговорились с по-
мощником главы администрации Бори-
соглебского округа Еленой Смеловой. 

- Мы традиционно сотрудничаем с 
почтой, - рассказала она. – Рассылаем об-
ращения от имени главы администрации 
к руководителям организаций, учрежде-
ний, предприятий с тем, чтобы они у себя 
организовали День подписчика. Обычно 
это имеет свои результаты. В течение 
всей декады отведены специальные дни, 
когда на предприятиях можно подписать-
ся без отрыва от производства. 

И не только на предприятиях. Даже 
у работников местной администрации 
есть в рамках декады день, когда они 
могут подписаться на любимые газеты и 
журналы прямо в своём здании. 

- Подобного в других районах нет, - 
убеждена Елена Смелова. –  Мы работаем 
по такой программе в течение уже трёх 
лет, и это даёт свои результаты. 

Декада подписки проводится в Бори-
соглебске дважды в год. На этот период 
объявляется скидка на издание. В День 
подписчика скидка ещё и увеличивается. 
Конечно, в дни декады газеты и журналы 
получают основное количество своих 
подписчиков по области. 

Одну из подписчиц «Коммуна» об-
рела буквально у меня на глазах. Ею 
оказалась Надежда Зайцева. «Я домохо-
зяйка, воспитываю пятилетнего сына», 
- рассказала она о себе. Она призналась 
мне, что выписала нашу газету впервые, 
хотя и прежде не пропускала ни одной 
декады подписки. Постараемся, чтобы 
Надежде Ивановне было интересно нас 
читать. 

«Коммуна» нашла  
новых читателей 

подписка-2013 | В рамках Декады подписки в двенадцати районах  
Воронежской области уже прошёл День подписчика 

автор этих строк побывал на Борисоглебском почтамте. У входа в зда-
ние посетителей встречало большое объявление, извещающее, что 
для желающих выписать газету или журнал сегодня предоставляется 
дополнительная скидка в размере 10 процентов. Проходившие по 
улице не могли не заметить рисованный плакат. В зале за длинным 
столом уже сидели сотрудники почтамта и общались с потенциальными 
подписчиками. Перед  инструктором надеждой Шуваевой разложены 
были красочные журналы и книги. «Подарки для тех, кто выписал два 
или три издания!» - объяснила она.  

Мясное скотоводство – самая перспективная отрасть воронежского АПК.
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Уважаемый 
читатель!

19  ОктяБря   на Воронежском  
почтамте  (пр.революции, 25)  

с 10.00 до 14.00 пройдет 

ДЕнь ПОДПиСЧика.
Все, кто в этот день придут  

на почтамт, смогут подписаться  
на газету «коммуна»  

ПО СнижЕннОй цЕнЕ и получить  

ПОДарОк От рЕДакции.

татьяна петренКо

«Коммуна» уже писала о 
том, что в понедельник на 
еженедельном совещании гу-
бернатор Алексей Гордеев рас-
порядился о его начале. В 
этот же день соответствующее 
распоряжение подписал и мэр 
Воронежа Сергей Колиух.

В первую очередь тепло 
начало подаваться в учрежде-
ния социальной сферы. Как 
сообщили в информационно-
аналитическом управлении 
городской администрации, 
по состоянию на утро среды 
теплоноситель поступил в 313 
первоочередных объектов из 
469, что составляет 66,7 про-
цента. Потеплели батареи в 155 
детских садах, 90 школах и 68 
больницах и поликлиниках.

Постепенно приходит тепло 
и в многоквартирные дома. 

На это же время, по данным 
городской администрации, 
теплоноситель подавался в 752 
многоквартирных дома, когда 
днём ранее на этот же час тепло 
подавалось в 76 домов.

- Для завершения подключе-
ния к объектам теплоносителя 
службам требуется некоторое 
время на отладку систем. Если 
во время пусконаладочных 
работ возникают сложности, 
жильцам необходимо обра-
титься в обслуживающую ор-
ганизацию, которая направит 
специалиста, - пояснили в 
пресс-службе мэрии.

Кстати, на неудовлетвори-
тельную работу управляющих 
компаний воронежцам предло-
жили жаловаться по телефонам 
Управления ЖКХ. Правда, ни 
наши читатели, ни сами журна-
листы так и не смогли по ним 
дозвониться.

Тепло входит  
в дома
несмотря на то, что температура за окном ещё не до-
стигла положенных правилами среднесуточных восьми 
градусов, и в ближайшую неделю, если верить прогно-
зам погоды, не опустится до этой отметки, в Воронеже 
официально начался отопительный сезон. 

ро
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Понятие отказа исключат?
В МВД России создана рабочая группа по совершенствова-

нию уголовного и уголовно-процессуального законодательства. 
В частности, изучается вопрос об исключении понятия отказа 
в возбуждении уголовного дела, сообщил министр внутренних 
дел РФ Владимир Колокольцев. Как отмечает ИТАР-ТАСС, 
по мнению экспертов, это позволило бы избежать принятия 
необоснованных решений на самом важном первоначальном 
этапе уголовного процесса. 

жертвы наводнения
Более пяти миллионов человек пострадали от наводнения 

в Пакистане. За последние недели здесь от стихии погибли 
455 человек. Наводнения, вызванные сильнейшими муссон-
ными дождями, не прекращаются в Пакистане на протяжении 
пяти недель. Наибольший ущерб нанесён провинции Синд, 
где пострадали более трёх миллионов человек, сообщает 
«Интерфакс». В провинции Пенджаб без крова остались 890 
тысяч человек, а в Белуджистане - около миллиона. Согласно 
официальным данным, пострадало и более 450 тысяч гектаров 
сельскохозяйственных земель.
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ПОлитичесКий дНевНиК

александра ГлУХова,

доктор политических наук, профессор вГУ

В минувшее воскресенье впервые после долгого перерыва 
прошли выборы губернаторов в пяти регионах России, выборы 
в несколько областных и краевых законодательных собраний 
и в местные органы власти. Некоторые их них, в частности, гу-
бернаторские выборы в Брянской и Рязанской областях, сопро-
вождались довольно громкими и неприличными скандалами. В 
частности, в Брянске действующий губернатор Николай Денин 
представил в областную избирательную комиссию настолько 
неряшливо оформленные подписи, что с подачи его оппонента 
Вадима Потомского, обратившегося в суд, губернатор был снят 
с предвыборной гонки. На помощь Н.Денину из столицы прим-
чались не только друзья – «единороссы», но и верный Владимир 
Жириновский, беззастенчиво обвинивший Брянский областной 
суд в продажности. Для спасения Н.Денина была даже продума-
на комбинация с добровольным отказом от участия в выборах 
кандидатов-соперников действующего губернатора от ЛДПР и 
от «Яблока». В таком случае в списке остался бы только основной 
соперник Н.Денина – кандидат от КПРФ В.Патомский, и выборы 
были бы отменены по причине безальтернативности. Такой сце-
нарий виделся наиболее вероятным многим аналитикам, однако 
по решению Верховного суда РФ Н.Денин был восстановлен в 
списке претендентов. Любопытно, что прежде чем Верховный 
суд приступил к заседанию, реабилитировавшему Н.Денина в 
качестве кандидата, об этом сообщила представитель «Единой 
России» Ирина Яровая. В результате на выборах 14 октября 
Н.Денин получил более 65 процентов голосов. То ли скандал 
помог, то ли И.Яровая, то ли иные приёмы посодействовали. Ещё 
более высокие  результаты показали и другие действующие губер-
наторы – в Амурской, Новгородской, Рязанской и Белгородской 
областях – от 65 до 78 процентов. 

Поскольку все переизбранные губернаторы представляют 
«Единую Россию», функционеры последней немедленно заявили 
не только о своей победе, но и о реванше за поражение на де-
кабрьских выборах прошлого года. По их мнению, население не 
только не разочаровалось в партии власти, но, напротив, одобряет 
и поддерживает её курс (точнее, курс Владимира Путина). По 
поводу курса следовало бы поговорить отдельно, поскольку из-
бирательная кампания на этот раз больше отличалась скандалами 
и перевербовками кандидатов, чем содержательной дискуссией 
по поводу стоящих перед страной или регионом проблем. Но 
ещё одной примечательной чертой прошедших выборов стала 
явка избирателей. В среднем по стране она вроде бы осталась на 
приличном уровне – 40 процента. Однако в отдельных регионах 
случились прямо-таки удивительные метаморфозы. Например, на 
одном из участков в Мордовии к избирательным урнам пришло 
более 70 процентов избирателей, и число голосов, отданных за 
кандидатов «Единой России», составило 100 процентов. Такого 
результата не показывали даже отчаянно преданные «партии 
власти» республики Северного Кавказа. 

Вместе с тем в ряде региональных центров – Ижевске, Крас-
нодаре, Пензе, Саратове, Благовещенске активность избирателей 
колебалась в диапазоне 25–30 процентов. Ещё ниже оказалась 
явка на муниципальных выборах в Барнауле (20,5 процента), 
Петропавловске-Камчатском (16,6 процента), Владивостоке 
(13,1 процента), Твери (24,2 процента), Ярославле (23,9 про-
цента), а также в Мытищинском районе Московской области 
(16,6 процента). По мнению многих экспертов, власть на этих 
выборах сознательно использовала тактику снижения явки: при 
более низкой явке больше доля управляемого электората, голо-
сующего за «партию власти» и её кандидатов, а также большее 
влияние имеют всевозможные приёмы, включая пресловутый 
административный ресурс. 

Несмотря на то, что относительные показатели «Единой Рос-
сии» выше декабрьских, реально за неё проголосовало меньшее 
число избирателей, чем 4 декабря 2011 г. Не улучшили, а ско-
рее, ухудшили свои относительные и абсолютные показатели 
и старые системные партии - КПРФ, ЛДПР и «Справедливая 
Россия». Очевидно разочарование в них избирателей, но за новые 
и несистемные партии последние готовы голосовать только на 
муниципальных выборах в глубинке. 

На юридической стороне вопроса низкая явка никак не отра-
зится – российские законодатели всё от той же «партии власти» в 
своё время позаботились о том, чтобы количество голосовавших 
не играло никакой роли при определении результата: сколько при-
шло на выборы, столько и решило вопрос. Однако с политической 
точки зрения низкая явка избирателей есть прямая характери-
стика низкой легитимности избранных депутатов и губернаторов. 
Если уж использовать математику, то легко обнаружить, что даже 
70 процентов поддержки от 40 процентов проголосовавших – это 
в лучшем случае треть от всех правоспособных граждан, тогда 
как две трети – против или воздержались. Можно ли считать 
убедительным такой результат?

Ложку дёгтя в медовую бочку добавили опубликованные на 
днях данные последнего опроса Левада-центра. Согласно им 74 
процента россиян выступают опредёленно «за» или «скорее за» 
возвращение графы «Против всех» в избирательные бюллетени. 
Не согласны с таким решением только 15 процентов респонден-
тов. 

Напомню, что графа «Против всех» была отменена в середине 
2000-х годов с целью консолидировать голоса избирателей вокруг 
нескольких системных партий. Другая причина этого решения за-
ключалась в том, что недоверие к партийным политикам зачастую 
выливалось в такие ситуации, когда кандидат «Против всех» по-
лучал голосов больше, чем некая реальная персона, обесценивая 
тем самым её результат. Как видим, по прошествии времени этот 
общественный запрос возник снова. 

Этот факт кажется удивительным и непонятным в свете 
начавшейся либерализации избирательной системы России: 
восстановлены прямые альтернативные выборы губернаторов, 
регистрируются новые политические партии, активизируется 
гражданский контроль за проведением выборов, устанавливаются 
вэб-камеры и т.д. Однако подавляющее большинство россиян 
хотят возвращения в избирательный бюллетень права говорить 
«нет» тому актуальному политическому предложению, которое 
их не устраивает. 

Возникла парадоксальная, на первый взгляд, ситуация: двери 
в политику раскрылись гораздо шире, чем раньше, но на пороге 
не оказалось тех политиков, которых общество – своим значи-
мым большинством – готово было бы поддержать. Похоже, что 
нынешнее наполнение избирательной, и шире – политической 
системы в её личностном и партийном аспекте категорически не 
устраивает подавляющее большинство российских граждан. И 
на то имеются веские причины. Участники последних выборов 
заботились не столько о презентации актуальных политических 
проектов, сколько о том, кого стоит либо не стоит поддерживать 
в случае снятия другого с дистанции. Когда процесс протекает в 
алгоритме «скандал - запрет - снятие - суд - восстановление», об 
аргументированных предложениях и актуальных проектах при-
дётся забыть. Побеждать за кулисами и под ковром оказывается 
проще и привычнее, чем участвовать в честном соревновании 
предложений. Тогда зачем нам вообще выборы? 

Иными словами, 74 процента недовольных – это весомая ве-
личина неравнодушных граждан, к мнению которой необходимо 
прислушаться. Лучший способ этого – расширить и качественно 
улучшить предложение на политическом рынке, впустив в поли-
тику новых людей, имеющих честную и безупречную репутацию, 
ориентированных в первую очередь на общественное служение, 
а не на решение собственных материальных проблем, готовых 
жить для политики, а не за счёт политики. Без кадрового обнов-
ления российская политика и в дальнейшем будет существовать 
в алгоритме «скандал - запрет - снятие - суд - восстановление», 
который окончательно отвратит от неё неравнодушных и мыс-
лящих людей.

Запрос  
на обновление

- Действительно, на сегодня «Почта 
России» – государственная структура 
с огромным потенциалом. Это 87 
филиалов, около 42 тысяч отделений 
почтовой связи, оказывающих единые 
услуги почтовой связи, как принято 
говорить, от Москвы до самых до 
окраин. Это один из самых больших 
трудовых коллективов страны - около 
370000 сотрудников. Ежегодно по-
чтовые работники России принимают, 
обрабатывают и доставляют более 
полутора миллиардов писем, 52 мил-
лиона посылок и более 100 миллионов 
денежных переводов. Жизнь на месте 
не стоит, к двум имеющимся автома-
тизированным сортировочным цен-
трам в Подольске и Санкт-Петербурге 
скоро прибавится ещё один в Ростове-
на-Дону. Следующий этап – открытие 
центра в Воронеже. 

Задача любого предприятия – 
экономическая целесообразность ее 
деятельности. На сегодня 18 филиа-
лов «Почты России», находящихся 
в Центрально-федеральном округе, 
дают 45 процентов доходов всему 
ведомству. Все остальные – нерента-
бельные. В этом году было принято 
решение перейти на сдельную оплату 
труда. Но списывать на это проис-
ходящий сейчас отток работников 
нельзя. И раньше в летнее время 
люди увольнялись, чтобы найти более 
интересную работу, заняться дачей и 
просто отдохнуть. Такое наблюдается 
и на других предприятиях. Конечно, 
когда люди получили зарплату по 
новой системе, то определённая часть 
сотрудников, в основном в Воронеже, 
начала выражать недовольство. А 
затем просто написали заявление и 
уволились по собственному желанию. 
Но ведь главный принцип сдель-
щины – больше сделаешь, больше 
получишь. 

 В Воронежском филиале работает 
6891 человек. Средняя заработная 
плата по филиалу – 11 тысяч рублей, 
тогда как средняя по области – 20 
тысяч. Такой грандиозный разрыв 
привёл к нынешней ситуации: появи-

лись вакансии, и, следовательно, 
нарекания со стороны населения, 
организаций. Эта проблема касается 
не только Воронежской области, но и 
всей России. 

- Но ведь переход на сдельную 
систему оплаты труда произошёл 
не сразу, а после «обкатки» на пи-
лотных регионах. Если перенесли на 
всю страну, значит, система доказала 
свою эффективность. Почему сейчас 
возникли проблемы?

- Люди хотят за работу получать 
фиксированный оклад и премию. Они 
не готовы понять, что никто сейчас 
не будет платить деньги только за 
то, что ты пришёл на работу. Деньги 
на зарплату надо заработать. Напри-
мер, у нас проходят альтернативную 
гражданскую службу восемь молодых 
людей. Один из них, придя в отде-
ление, за день доставляет адресатам 
200 заказных писем. Парень за месяц 
получил 20 тысяч рублей. Понятно, 
что он поднапрягся, но тем не менее 
показал, что заработать можно. Много 
приходит жалоб на низкую заработ-
ную плату, пишут, что получают ниже 
прожиточного минимума. Начинаем 
разбираться: разносит две газеты в не-
делю, пять-шесть писем. Реализацией 
товаров народного потребления не за-
нимается. За что платить? Почтальон 
должен обеспечить себе фронт работы. 
И подписку наработать, и товар про-
дать. Сегодня «Почта России» пред-
лагает клиентам свыше ста почтовых, 
финансовых и прочих услуг. Доставка 
пенсий, пособий, подписных печатных 
изданий, оплата коммунальных услуг, 
можно получить и внести платёж 
по банковскому кредиту, оформить 
страховку, приобрести лотерейные, 
железнодорожные, авиабилеты, ку-
пить книги и товары народного по-
требления. 

В следующем году система оплаты 
труда вновь изменится. Она будет за-
висеть от выработки всего коллектива 
отделения. В случае перевыполнения 
плана будет выплачиваться премия. 
Но здесь есть своё «но». Есть не-

рентабельные отделения почтовой 
связи, которые мы поддерживаем за 
счёт более успешных. По сути, если 
оно убыточно на протяжении многих 
лет, то получается, что от него следует 
избавиться. Но как закрыть почту в 
селе? Разве частник станет работать в 
таких условиях? Только наша струк-
тура – государственная и социально 
направленная.

- Вот и премьер-министр Дмитрий 
Медведев как-то сказал, что «может 
быть, в Швейцарии почту можно раз-
дать в разные руки, а у нас страна та-
кая, что ни один частник не потянет». 
В таком случае государство должно 
проявить свою заинтересованность в 
эффективной работе почты?

- Руководство «Почты России» 
надеется, что будет проведено заседа-
ние Правительства России по поводу 
дальнейшего развития предприятия. 
Пригласить на него и альтернативные 
структуры, которым, чего греха таить, 
не нужны отдаленные деревеньки, 
куда нормальной дороги и то нет. А в 
таких почта – единственная государ-
ственная организация с социальной 
миссией. Она состоит не только в том, 
чтобы вручить письма и газеты, но и 
привезти людям самые необходимые 
товары. Кроме того, для здешних 
жителей очень важно живое общение 
с почтальоном, который находится в 
курсе всех новостей. 

- Не бывает такого дня, чтобы в 
редакцию не позвонили подписчики 

из районов области, Воронежа. Горо-
жане жалуются на работу почтовых 
отделений. Это и 2-е, 5-е, 6-е, 7-е, 
24-е, 26-е, 28-е, 36-е, 62-е, 87-е… 

- Да, действительно, на сегодня 
это самые проблемные отделения. Из 
семидесяти отделений трудности в 
работе испытывают не больше двад-
цати. Я продолжу ваш список: 4-е 
отделение, 10-е,11-е, 16-е, 30-е, 40-е, 
49-е. Возьмём, к примеру, 62-е отде-
ление. По штату должно быть шесть 
операторов, по факту нет ни одного. 
Из 11 почтальонов не хватает восьми. 
Три почтальона - на 11 участков. Но 
в большинстве своём ОПС работают 
в полном объёме и качественно. Под 
качеством имеется в виду оказание 
именно почтовых услуг и отсутствие 
жалоб. 

- В некоторых регионах отток 
специалистов приводит к закрытию 
целых отделений. Какая ситуация в 
Воронежской области?

- Есть отделения, которые времен-
но перешли на изменённый режим 
работы в связи с производственной 
необходимостью, но ни одно не за-
крыто. В трёх отделениях остался 
только начальник. Это, конечно, ма-
ленькие ОПС, где и прежде было не 
больше трёх человек. Но почтамты, 
где есть такие сбои в работе, нашли 
выход из ситуации. Сотрудники от-
делов выезжают в сёла и доставляют 
корреспонденцию. 

 - В общем, без поддержки со 
стороны органов государственной 
власти не обойтись?

 - Да, без поддержки губернатора, 
глав администрации районов, местных 
органов власти не обойтись. Хотя и 
сейчас в подавляющем большинстве 
поселений нас поддерживают и идут 
навстречу. Помогают с ремонтом 
и прочими текущими вопросами 
администрации Рамонского, Ново-
усманского, Бобровского, Таловского 
районов.

- С момента вашего назначения на 
должность руководителя Воронеж-
ского УФПС произошли изменения 
в работе филиала, в том числе и ка-
дровые. Чем они вызваны? 

- На должность первого замести-
теля назначена Алла Косинова, за-
местителем по IT-технологиям стал 
Алексей Самойлов. Молодой человек, 
который свежим взглядом смотрит на 
работу почты и занимается подключе-
нием всех отделений в единую сетку. 

Они должны быть видны в он-лайне 
и работать синхронно. В частности, 
можно будет без труда отследить 
любое отправление. Это делается для 
удобства клиентов. 

Жизнь ставит перед нами задачу 
привлечения как можно большего 
числа молодых людей на различные 
должности. Работаем с институтами, 
колледжами, где обучают операторов 
ЭВМ. Приглашаем их для прохожде-
ния практики в почтовые отделения. 

 - Сейчас много говорят о соз-
дании мобильных ОПС. Но самое 
близкое — почтовые ящики (гаши), 
которые раньше компактно разме-
щали в определённых точках села. 
Большинство из них вышло из строя 
и не эксплуатируется. Вот и житель 
Семилук Эдуард Москалёв сооб-
щает, что из-за плохого состояния 
ящиков им приходится ходить за 
газетами на почту. В чьей компетен-
ции находится восстановление или 
ремонт гашей?

 - Техническим обслуживанием 
почтовых ящиков, которые находят-
ся в многоквартирных домах или на 
улицах села, согласно ФЗ «О связи» 
занимаются ТСЖ или муниципалите-
ты. Идея была хорошая — установить 
ящики сразу для 20 домовладений в 
определенном месте. Облегчался труд 
сельских почтальонов, им не надо 
было бегать от дома к дому, чтобы до-
ставить корреспонденцию адресату. 
С регистрацией права проживания на 
дачах назрела необходимость установ-
ки таких гашей.

 - Как смотрится Воронежский 
филиал среди аналогичных структур 
в ЦФО, в России?

 - По последнему рейтингу из 87 
филиалов страны мы находимся на 
девятом месте. Оценивалась в основ-
ном экономическая составляющая. 
Её формируют, в первую очередь, 
рентабельность, выработка на одно-
го работника, соотношение фонда 
оплаты труда к доходам от основной 
деятельности.

 - Какие почтамты вносят самый 
серьёзный вклад в экономическую 
эффективность УФПС? Давайте на-
зовём передовиков.

 - Критерии оценки работы разные. 
Но что касается доходности и качества 
предоставляемых услуг, можно отме-
тить ОСП Воронеж, Лиски, Борисо-
глебск, Россошь, Нововоронеж.

Беседу вела Тамара Гашимова.

Деньги на зарплату надо заработать
актуальное интервью | Проблемы почты носят временный характер, считает руководитель  

Воронежского филиала ФГУП «Почта России» Юрий Бесхмельницын
Почту России без преувеличения можно назвать самым народным 
предприятием как в России, так и в воронежской области. она 
присутствует везде: и в больших городах, и в маленьких сёлах. Что 
происходит с почтой сейчас? в чем причина сбоев, наблюдающих-
ся с доставкой периодики? об этом и многом другом мы решили 
поговорить с руководителем воронежского филиала ФГУП «Почта 
России»  Юрием Бесхмельницыным. 

Юрий Бесхмельницын.

Сергей КройЧиК

Бутурлиновский район. Фото автора
Она поражает своей масштабно-

стью и уютом. Территория огромная, 
а главное, заасфальтированная. Да-
леко не каждые сельские огнеборцы 
могут подобным похвастать. В боксах 
– пожарные автоцистерны «Урал» 
и «ЗИЛ». Необычайно приятно на-
ходиться в учебном классе и комнате 
отдыха пожарных расчётов. Вообще 
поселковая администрация постара-
лась на славу, и у пожарных созданы 
все необходимые условия для несения 
караульной службы. Всего в части я на-
считал более десяти кабинетов, и везде 
идеальный порядок. И в помещении 
оперативного дежурного, и в кабинете 
газодымозащитной службы, пожарно-
го добровольческого подразделения. 
Есть кухня, а в ней газовая плита для 
подогрева пищи. И даже душевая с 
гидромассажем есть! 

Когда знакомился с новосёлами, то 
обратил внимание на антенну, вытянув-
шуюся высоко- высоко. 

- А это наше «связующее звено», - по-
яснил командир части Олег Горячкин. 

Он, выпускник Ташкентского автодо-
рожного института, решил к родным по-
ближе вернуться.  – Система надёжная, 
даёт возможность получать оператив-
ную информацию как из соседних сёл, 
так и из районов Воронежской области. 
Хотите, проверим?

Проверили. На том конце провода 
услышали голос оперативного дежурно-
го из Хохольского района. От Нижнего 
Кисляя почти 300 километров. 

В части служит 17 огнеборцев, все 
местные и молодые ребята, отслужив-
шие в армии. Некоторые уже проверены 
в боевой работе. Например, Владимир 
Козюлин, когда служил в пожарных 
войсках в крупном туркменском го-
роде Мары, 27 раз участвовал в раз-
личных тушениях. И самолёты тушил, 
требовавшие аварийной посадки, и 
гражданские объекты. Даже был  в 1991 
году представлен к медали за спасение 
молодой женщины с ребёнком. Он их 
из огня вытащил. Правда, документы на 
представление так и затерялись где-то 
в министерстве.  

- У нас посёлок большой, частенько 
ЧП случаются. Особенно весной и 
летом, - продолжал знакомить нас со 

своим подразделением командир части. 
– Недавно парни тушили сарай с сеном 
на одном из частных подворий. Вовре-
мя подоспели, обошлось без жертв и 
серьёзного материального ущерба для 
хозяев. А ещё был случай, когда зады-
мила электропроводка в «КАМАЗе». 
Также сработали грамотно. Вообще 
ребята аттестованы не только на туше-
ние возникающих в округе пожаров, но 
и проведение аварийно-спасательных 
работ. Сами успели заметить, наш по-
сёлок с крупной социально развитой 
инфраструктурой. Есть две школы и 
два детских сада, больница, несколько 
крупных агропромышленных объектов. 
А рядом - хвойный лес и федеральная 
трасса М-4 «Дон». Поэтому профилак-
тической работе с населением будем 
уделять серьёзное внимание. И ведь не 
случайно сегодня на наших торжествах 
присутствуют дети. Пусть наглядно 
всё видят: в каких условиях несём мы 
службу - у автоцистерны сфотографи-
руются на память или посидят в кабине 
машины, примерят «боёвку». Быть 
может, кто-нибудь из ребят в будущем 
захочет стать пожарным. Вообще, по-
лагаю такое общение полезно – меньше 

детских шалостей потом со спичками 
возникает. 

- А почему пока 17 человек служит? – 
интересуюсь дальше у командира. 

- В недалёком будущем часть обе-
щают укрепить дополнительными 
пожарными звеньями. А это значит, 
что появится ещё восемь вакансий. 
Служить у нас престижно: по местным 
меркам зарплата приличная, график 
несения боевой вахты - сутки через 
трое -  позволяет многим вести личное 
хозяйство. А оно почти у каждого есть. 
Сегодня ставится вопрос и о принятии 
на региональном уровне дополнитель-
ных социальных льгот для огнеборцев.  

- Здесь раньше долгие годы всё на-
ходилось в полуразрушенном состоя-
нии, - это вступает в разговор Сергей 
Морозов, глава Нижнекисляйского 
городского поселения. – Строили ПЧ 
всем миром, понимали, что объект очень 
важный и стратегический. Средства 
вложены немалые, и муниципальные, 
и федеральные, и частные. Безусловно, 
нас поддержали в правительстве Воро-
нежской области – на народную стройку 
было выделено пять миллионов рублей. 
Огромное спасибо ЗАО «Нижнекис-
ляйская молочная компания», ООО 
«Бутурлиновкаагрокомплекс» и ООО 
«Нижнекисляйские семена».  Постара-
лись и строители  - ООО «СтеллДом». 
В том числе благодаря и им теперь 
всему увиденному хочется от души по-
радоваться. 

- Действительно, не каждые муници-
палитеты могут похвастать такой  по-
жарной частью, - сказал на торжествах 
начальник управления пожаротушения 
и проведения аварийно-спасательных 
работ Главного управления МЧС Рос-
сии по Воронежской области, полков-
ник внутренней службы Юрий Климов. 
– Теперь важно высоко держать профес-
сиональную марку. Уверен, ваши парни 
будут способны всегда оперативно 
прийти на помощь. 

- Год на год не приходится, в 2010-м 
пожары охватили несколько посёлков, 
горели лес и стерня, два домовладения  
серьёзно пострадали. Поэтому к этой 
теме особенное внимание, - добавляет 
к сказанному глава администрации Бу-
турлиновского муниципального района 
Юрий Матузов. – В районе действует 
четыре пожарных и добровольческих 
подразделения – в Васильевке, Клёпов-
ке, Озёрках и теперь в Нижнем Кисляе, 
и регион полностью, что называется, 
прикрыт огнеборцами. И всё же хо-
телось бы ребятам пожелать меньше 
срочных вызовов и больше противопо-
жарной профилактики.

Проверены в боевой работе
Событие | В Нижнем Кисляе  торжественно открыли новую пожарную часть 
Кто бы мог предположить, что когда-нибудь заброшенные весовые помещения бывшего местного са-
харного завода за короткие сроки превратятся в прекрасное пожарное строение - ПЧ № 93 по охране 
посёлка городского типа нижний Кисляй.  и тем не менее это случилось. создавали её всем миром.

Желанные гости  
пожарных – школьники.

вести

атомный центр
Состоялось открытие Ново-

воронежского филиала Учеб-
ного центра профессиональной 
подготовки рабочих атомной 
отрасли. Центр стал первым 
учреждением, ориентирую-
щимся  на подготовку квали-
фицированных специалистов 
для строительного блока  Гос-
корпорации «Росатом». Всего 
планируется открытие пяти 
подобных центров по всей стра-
не. Мощности Центра позволят 
выпускать до 2 тысяч специ-
алистов в год. Первая группа 
рабочих уже начала обучение в 
Учебном центре, а после выпу-
ска, который намечен на начало 
будущего года, все они будут 
задействованы на строительстве 
Нововоронежской АЭС-2. 

валерий Казанов.

Полиция на связи
В Главном управлении МВД 

России по Воронежской обла-
сти работает круглосуточный 
телефон «горячей линии». 
Как сообщили в пресс-службе 
ведомства, он организован для 
выявления нарушений прав и 
законных интересов граждан 
сотрудниками органов вну-
тренних дел. В частности, по 
нему воронежцы и жители об-
ласти могут сообщать о любых  
правонарушениях, чрезвычай-
ных происшествиях, массовых 
беспорядках, катастрофах, 
фактах нарушения законо-
дательства в нашем регионе. 
Воспользоваться телефоном 
«горячей линии» могут и сами 
сотрудники полиции, напри-
мер, если им предложат взятку. 
Телефон «горячей линии» -  
8 (473) 251-12-50.

евгения ДвоРниКова.

вырастет роща 
Старшеклассники Репьёв-

ской, Новосолдатской, Крас-
нолипьевской, Россошанской и 
Бутырской школ высадили три 
десятка деревьев у хутора Клю-
чи. На этом месте летом рас-
полагался военно-спортивный 
лагерь «Перевал». Примерно 
такое же количество палаток 
здесь разбивают ежегодно. Все 
участники трудового десанта 
решили провести следующие 
летние каникулы в «Перева-
ле». Со временем подросшие 
клёны и ивы будут укрывать 
отдыхающих от палящих лучей 
солнца.

Тамара Гашимова.
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Талантливый управленец с 
лидерскими качествами, он 
всегда был на виду, может 
быть, не столько  у начальства 
разного ранга, сколько у 
земляков, дорогих его сердцу 
калачеевцев. 

Александр ГОЛУБЕВ,
член Союза писателей России

Родился он в селе Черкасовка на 
Полтавщине, а в пятилетнем возрас-
те вместе с родителями  переехал на 
родину матери в Новую Чиглу, что в 
Таловском районе. Окончил местную 
школу, поступил на учёбу в Воронеж-
ский зооветинститут. Став дипломи-
рованным зоотехником, в 1951 году 
получил направление на работу в 
Чесменский конезавод Бобровского 
района. Затем трудовую биографию 
продолжил в научно- исследователь-
ском институте им. В.В.Докучаева, 
а в 1962 году пошёл по партийной, 
управленческой части. Двадцать один 
год Виктор Федорович проработал 
первым секретарем Калачеевского 
района. 

Опытный организатор, вкупе с 
крестьянской сметливостью и упор-
ством, Филоненко вывел калачеевцев 
на лидирующие позиции. Дважды они 
были в числе победителей во Всесоюз-
ном социалистическом соревновании. 
За это время в районе построены 
крупнейшие в регионе предприятия: 

заводы -  по переработке сахарной 
свёклы и сыродельный, элеватор, 
межрайонная база «Сельхозтехники», 
газовая компрессорная станция. В 
капитальное строительство ежегодно 
вкладывалось 20-30 миллионов руб-
лей - по тем временам довольно вну-
шительные финансовые средства. 

Но Филоненко не «бронзовел». 
В обыденной жизни был всё  так же 
прост, доступен. На вопрос одного 
из коллег, сколько в его очках диоп-
трий, весело ответил: «Много. Ровно 
столько, чтобы лучше видеть промахи 
в работе. Не только чужие, но и свои 
собственные». Но шутки шутками, а в 

деле калачеевцы были впереди. И это 
обстоятельство больше всего радова-
ло Филоненко как руководителя. За 
высокие показатели в труде пять пере-
довиков производства были удостое-
ны звания Героя Социалистического 
Труда, более ста человек награждены  
орденом Ленина. Сам Виктор Фёдо-
рович – Герой Социалистического 
Труда, отмечен и двумя орденами 
Ленина, «Октябрьской революции», 
«Трудового Красного Знамени», 
«Знак Почёта». Избирался и депута-
том Верховного Совета  РСФСР.

Он успел многое повидать в жиз-
ни, в том числе и войну. Это произо-
шло в 1943 году около Новой Чиглы. 
Немецкий самолёт Ю-188, приспо-
собленный к разведке, регулярно 
летал над селом. И вот в один из 
летних дней на перехват врага вы-
летел советский истребитель, пило-
тируемый лейтенантом Анатолием 
Кожевниковым. Атака  нашего  аса 
оказалась успешной. Машина врага 
задымилась и плюхнулась на брюхо 
у самой околицы. Улетая с места боя, 
Кожевников видел, что оба немецких 
летчика живы. Этот военный эпизод 
местные старожилы помнят до сих 
пор. Как только вражеский самолёт 
приземлился, чигольцы, бросив свои 
дела, рванули на луг. Прибежавший 
вместе с толпой председатель кол-
хоза, мгновенно оценив обстановку, 
поднял вверх руку и прокричал:  
«Стойте! Самосуд не позволю, есть 
наши органы, они и будут немцами  

заниматься». Потом ещё раз мах-
нул рукой и позвал к себе Виктора 
Филоненко: «Бери покрепче ребят 
и – бегом за озеро. Там никого не 
подпускайте к фашистам. Не бойтесь. 
Они уже отвоевались, не тронут». А 
спустя некоторое время Виктор и 
остальные односельчане с восторгом 
смотрели на советского лётчика, ко-
торый подошёл к  ним после осмотра 
сбитой машины. Поблагодарил ребят. 
Этот факт с пленением немецких лёт-
чиков приводится в книге генерала 
С.М.Штеменко «Генеральный штаб 
в годы войны». Такая вот, можно 
сказать, военная история приключи-
лась с юным Виктором Филоненко в 
далёком 1943 году.

  И еще на одной особенности его 
характера хочу остановиться. Фило-
ненко не всегда отличался поклади-
стым характером. Там, где надо было 
постоять за интересы Калачеевского 
района, он становился человеком 
решительным и бескомпромиссным. 
Рассказывают о довольно забав-
ном случае, который произошёл с 
Виктором Федоровичем. Как-то в 
урожайный для сахарной свёклы 
год возникла проблема с ритмичной 
уборкой сладких корней. Был создан 
и отряд уполномоченных-«толкачей» 
из числа представителей областных 
ведомств. В Калач обком КПСС 
командировал своего секретаря по 
сельскому хозяйству, давнего зна-
комого Виктора Фёдоровича. Парт-
функционер хоть и занимал высокий 

пост, но организатором оказался 
слабым.  По прибытии в район  он 
почему-то решил перебросить людей 
и технику калачеевцев свекловодам 
соседнего района, чем вызвал большое 
недовольство Филоненко. Несмотря 
на свою подчиненность, он «по до-
стоинству» оценил нововведение об-
ластного коллеги, послав его по очень 
короткому адресу и отменив несураз-
ное распоряжение визитёра. Об этом 
случае доложили первому секретарю 
обкома партии Вадиму Игнатову. 
Тот вернул своего уполномоченного 
в Воронеж и в конце беседы на его 
вопрос: «Ехать ли снова в Калач?» – 
посоветовал: «Оставайся-ка ты дома, 
а то Филоненко пошлет тебя еще куда 
подальше. Представляешь, сколько 
дней тебе придётся возвращаться. А 
насчет свёклы не беспокойся. Я ду-
маю, он теперь справится сам»…После  
этого инцидента уполномоченных в 
Калач на уборку свёклы больше не 
посылали.

…Время, к сожалению, быстротеч-
но и  не имеет обратного хода. Сегодня 
исполняется 85 лет со дня рождения 
Виктора Фёдоровича Филоненко. 
Жизнь у ветерана сложилась по всем 
меркам достойная. Талант руково-
дителя, широта души, преданность 
мужскому товариществу – всё сполна 
отдано людям. У него замечательная 
семья. Две дочери. Три внучки, внук 
и много учеников, ставших его пре-
данными друзьями и единомышлен-
никами. 

Сильный человек из Калача
Земляки | Виктор Филоненко в руководящем корпусе Воронежской области  
прошлых лет – фигура заметная, более того, яркая и весьма успешная

Подвижники | При должной организации жизнь инвалидов может стать легче и интереснее

Виктор Филоненко.

Работа в Каменской организации 
Воронежского областного общества 
инвалидов ВОИ велась ни шатко ни 
валко, а председатели организации 
менялись едва ли не ежегодно 
по причине мизерной зарплаты 
и большой ответственности. Всё 
изменилось два года назад, когда к 
руководству организацией пришёл 
бывший депутат райсовета Николай 
Кутелев.

Виталий МУХИН 
Каменский район

Будучи по характеру человеком деятельным, 
он сразу же взялся за «инвентаризацию» вве-
ренного ему хозяйства, начав организовывать 
инвалидов, в чем немало и преуспел. Если еще 
пару лет назад районная организация ВОИ на-
считывала всего 4 человека, то на сегодняшний 
день в ней зарегистрировано уже 620 членов. 

За короткий промежуток времени Нико-
лай Петрович сумел объединить инвалидов, 
разбросанных по ближним и дальним селам, 
и доказать, что при должной организации их 
жизнь может стать легче и интереснее. Сви-
детельством тому – многочисленные меро-
приятия, проводимые в организации, включая 
участие в КВН, прогулки на катере по Дону 
и регулярные поездки инвалидов в Москву, о 

чем последние недавно могли только мечтать.  
 Существенную помощь ему в этом деле ока-
зывают спонсоры – предприниматели Евгений 
Рогозин, Василий Пичугин, Маргарита Ланина, 
а также директор автопарка из Россоши Алек-
сандр Белоусов, который предоставляет инва-
лидам автобусы для поездки в столицу.

 – Конечно, – говорит Николай Петрович, 
– хотелось, чтобы предприниматели активнее 
помогали нашим инвалидам, тем более что я 
готов отчитаться за каждую предоставленную 
ими копейку. А то ведь как бывает: придешь к 
какому-нибудь бизнесмену с просьбой помочь 
провести мероприятие, он даст тысячу рублей 
и говорит: «Больше ты ко мне с такими прось-
бами не обращайся». А ведь инвалиды очень 
нуждаются в помощи, особенно после того, как 
у многих из них сняли группу по диабету. К при-
меру, в огромном селе Коденцево рабочих мест 
нет и в ближайшем времени не предвидится, 
группу по инвалидности у людей сняли, и как 
им прожить на скромную пенсию, непонятно. 
На инсулин-то им деньги, правда, дают, а вот 
лекарства от гипертонии и других болезней надо 
покупать уже за свой счет. Я, конечно, стара-
юсь помогать им, чем могу, в частности, сейчас 
пытаюсь выбить достойную компенсацию за 
сгоревший дом инвалиду – участнице Великой 
Отечественной войны. Но мои возможности 
тоже ограничены. Те же средства, которые выде-
ляет нам государство, а это примерно семьдесят 
тысяч рублей в год, уходят, главным образом, на 

покупку бензина для автомобиля. И не ездить 
нельзя – Каменский район большой, а каждый 
инвалид требует к себе внимания. Меня ведь не 
назначали на должность руководителя районной 
организации, а избрали на общем собрании, так 
что положение, как говорится, обязывает. Да 
еще надо при этом помнить, что люди с «огра-
ниченными возможностями» – народ ранимый. 
Бывает, поздравишь кого-нибудь с Днем инва-
лида, а он обижается. Говорит: «Я не инвалид, я 
временно нетрудоспособный». Так что разгова-
ривать с ними надо очень тактично.

 Хорошо, что глава районной администрации 
Василий Ищенко понимает наши нужды и ста-
рается помогать по мере сил как в материальном, 
так и в организационном плане: предоставляет 
помещения для наших мероприятий, способ-
ствует привлечению спонсоров, выделяет сред-
ства на подарки…

 Но помощь помощью, а самому председателю 
тоже необходимо шевелиться. И, понимая это, 
Николай Петрович делает все возможное, чтобы 
хоть как-то облегчить жизнь своих подопечных. 
В прошлом году, к примеру, зарыбил пруд, кото-
рый обслуживали пять инвалидов – серьезное 
достижение, учитывая сложности с рабочими 
местами для людей с ограниченными возмож-
ностями. Кроме того, на пруду члены районной 
организации могли бесплатно ловить зеркаль-
ного карпа и другую рыбу, совмещая отдых на 
природе с пополнением своей «продуктовой 
корзины».

 В следующем году, уже имея накопленный 
опыт, Николай Петрович намерен снова за-
пустить в пруд малька, и нет сомнения, что за-
думку свою председатель Каменской районной 
организации ВОИ воплотит в жизнь. Просто 
потому, что он – человек дела. 

Деятельный Кутелев

Николай Кутелев.

Людмила СУРКОВА

Её устроитель – регио-
нальная общественная орга-
низация по охране истори-
ческого наследия «ЭКОС» и 
её руководитель Владимир 
Мальцев. В её выставочных 
фондах уже накоплено боль-
шое количество детских книг, 
лишь небольшая часть кото-
рых представлена для обо-
зрения воронежцам. Здесь 
можно увидеть детские кни-
ги 40-60-х годов прошлого 
века. Среди них и «Молодая 

гвардия» А.Фадеева, и «По-
весть о настоящем человеке» 
Б.Полевого, и «Повесть о Зое 
и Шуре» Л.Космодемьянской, 
а также многочисленные сказ-
ки русских, советских и зару-
бежных писателей, любимые 
книги послевоенной воро-
нежской детворы Джанни 
Родари, Марка Твена и других 
известных авторов. И, конеч-
но же, достаточно широко 
представлены сборники на-
шего знаменитого земляка 
Самуила Яковлевича Мар-
шака, которому, собственно, 

и посвящена экспозиция. 
Ведь нашему знаменитому 
земляку и сказочнику в этом 
году исполняется 125 лет со 
дня рождения. Не случайно 
нынешний год объявлен в Во-
ронеже Годом Маршака.

Посетители (а среди них 
встречаются и люди старшего 
поколения, и студенческая мо-
лодёжь) с интересом рассма-
тривают десятки детских изда-
ний, увидевших свет много лет 
назад, в основном в тяжелое 
для страны послевоенное вре-
мя. Страна не жалела денег на 

выпуск многочисленных книг 
для малышей, детей школьно-
го возраста и юношей. Вспом-
ним, как мы любили читать в 
детском возрасте книги «Вот 
какой рассеянный», «Детки в 
клетке», «О глупом мышон-
ке», «Повесть о неизвестном 
герое». А кто из нынешних 
дедушек и бабушек не помнит 
книги Корнея Чуковского с 
его «Доктором Айболитом» 
или Сергея Михалкова с его 
«Дядей Степой»?

На открытии обществен-
ной выставки выступил из-
вестный писатель и краевед 
Олег Ласунский. Он поведал 
посетителям о сложном жиз-
ненном и творческом пути 
Самуила Маршака, который 
родился в Воронеже, учился в 
Острогожской гимназии, от-
куда уехал в Санкт-Петербург, 
куда одаренного гимназиста 
перевели учиться. За него 
ходатайствовали и известный 
критик Стасов, и великий 
князь Константин Романов. 
Позже С.Маршак уехал в да-
лекую Англию, где проникся 
безмерным уважением к твор-
честву шотландских бардов, 
которых впоследствии он с 
удовольствием перевел на 
русский язык. 

Посмотрев выставку, ещё 
раз убеждаешься в том, что 
Самуил Маршак уже давно 
достоин сооружения в нашем 
городе памятника у дома на 
улице Карла Маркса, в ко-
тором он жил. Это пойдёт на 
пользу нашему городу, с ко-
торым связано имя не только 
С.Я.Маршака, но и других 
знаменитых сказочников - 
Афанасьева, Корольковой и 
Барышниковой. 

«Книги нашего детства»
Культура | Так называется выставка, которая проходит 
в областном Литературном музее имени И.С. Никитина 

Владимир Мальцев знакомит посетителей с экспонатами выставки.
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Будьте здоровы!
На меня навалилась неприятная беда: вот уже около года я 

чихаю дома. Утром встаю, и буквально через несколько минут 
начинаю чихать, и так 3-4 раза каждый час. Понимаю, что 
это аллергия на какой-то раздражитель. Но откуда он взялся в 
квартире? Ремонта мы не делали, животных сроду не держали, 
мебель новую не покупали, ковров, за исключением одного паласа 
на полу в гостиной комнате, который лежит там лет 7-8, у 
нас тоже нет. В комнатах поддерживаем чистоту, и влажную 
уборку делаем еженедельно. Замечу, что на службе никакого 
чихания у меня не проявляется. Дома это безобразие всю жизнь 
отравляет. Была в нашей больнице, однако там что-то невра-
зумительное советуют.

С.О., г.Лиски.
Анна ГусевА, врач-аллерголог, кандидат медицинских наук:
 - Если визит в районную больницу не принёс результатов, 

значит надо приехать к нам, в Воронежский областной диагно-
стический центр. Здесь после приёма у аллерголога пациенту 
поставят кожные пробы с аллергенами, и вполне возможно, что 
выявится кожный клещ или какие-либо грибковые патологии. 
С собой никаких анализов брать не нужно, только за неделю 
до приезда необходимо прекратить приём всех препаратов от 
аллергии, если пациент уже принимал их.

«Будто в корсете живу»
По утрам едва встаю с постели. Ощущение, что ночью в кор-

сет меня заковали: любое движение плечами, тазом, шеей боль 
вызывает. Конечно, старость – не радость, но 62 года – это, мне 
кажется, не очень большая старость. До недавнего времени ниче-
го подобного не было, а вот теперь навалилось. К врачу, конечно, 
пойду, но хотелось бы заранее знать – в чем причина?

Николай Петрович Аблясимов,  
когда-то учитель, а теперь пенсионер, г.Новохоперск.

Ольга ИвАнОвА, 
врач-ревматолог, кандидат медицинских наук:
 - Причина в ревматической полимиалгии, которая харак-

теризуется болезненностью в мышцах и поражает пожилых 
людей. Заболевание начинается внезапно, часто ночью, и его 
иногда путают с артритом. Некоторые не могут утром встать с 
постели или подняться по ступеням. Пребывание в неподвиж-
ном положении усиливает скованность, если, несмотря на боль, 
начать движение, то скованность уменьшается. Ревматическая 
полимиалгия может начаться с небольшой лихорадки или 
ощущения плохого самочувствия. Часто развивается воспале-
ние кровеносных сосудов головы - височный артрит, который 
вызывает боль, распространяющуюся на лицо, голову, язык, 
возможны нарушения зрения. 

По грибы и про грибы
Прочитали в «Коммуне», что опять в нашей области 90 чело-

век отравились грибами, а трое умерли. Просто ужас какой-то. 
Мы любим грибы, но теперь думаем – как бы ядовитый не под-
цепить. Сейчас самый сезон опят, но ведь даже среди них есть 
опасные. Люди говорят, что есть какие-то способы, по которым 
можно отличить съедобный гриб от ядовитого. В ядовитом, мол, 
червей никогда не бывает.

Семья Горячевых, г.Воронеж.
Инна ТеннИкОвА, 
врач-диетолог, кандидат медицинских наук:
 - Как известно, есть грибы несъедобные, съедобные и 

условно съедобные. Первые опасны для жизни, вторые есть 
можно, третьи можно только после вымачивания, отваривания, 
маринования, соления. Все эти виды обработки относятся 
к груздям черным, волнушке розовой и опятам в том числе. 
Охотников собирать их множество. Однако не каждый грибник 
знает, что наряду со съедобными существуют и ложные опята. 
Искусно маскируясь под настоящие, они вызывают тяжелые 
отравления. К смерти они могут и не привести, как при упо-
треблении бледной поганки или строчков, но неприятностей 
доставят массу. Поэтому знать об этом необходимо. Что каса-
ется «народных способов» оценки съедобности грибов, то они 
недостоверны. Например, отсутствие червяков – не гарантия, 
что гриб съедобен и безопасен с экологической точки зрения. 
Вкус и запах сырого гриба ничего не скажет о том, хороший вы 
откусили или уже пора двигаться к ближайшей больнице. Не 
работают тесты с луковицей, картошкой, монеткой, серебряной 
ложкой, которые положили в кастрюлю с грибами. Луковица 
темнеет не от грибных токсинов, а от совершенно безобидного 
вещества – фермента тирозиназы, который содержат многие 
грибы. От него, кстати сказать, темнеет на разрезе и яблоко, 
и картошка. 

Россия – в лидерах. И это печально
Говорят, что в нашей стране от сердечно-сосудистых за-

болеваний умирает больше всего людей. Сколько? И какое здесь 
соотношение с другими развитыми странами? В Интернете не 
мог найти абсолютных цифр.

Александр, студент гуманитарного колледжа.
(вопрос по электронной почте).

По данным Всемирной организации здравоохранения, в 
России от сердечно-сосудистых заболеваний ежегодно умирает 
1,2-1,3 миллиона человек. Примерно 800-900 на 100 000 на-
селения. Это в 6-8 раз выше, чем в США, Японии и во многих 
странах Европы,.

Отёки дают сигнал
В последнее время стала замечать, что отекают ноги. 

Они начинают краснеть, болеть, увеличиваться в объёме. Не 
хочется думать о чем-то серьёзном, и я так не люблю ходить 
по врачам. Посоветуйте что-нибудь из народной медицины. 
Возможно, это просто следствие того, что ношу туфли на 
высоких каблуках. 

Марина, Новоусманский район.
Алевтина семёнОвА, народный целитель:
 - При отёках ног полезно пить отвар из льняного семени: 4 

чайные ложки семян залить литром воды и кипятить 15 минут. 
Затем процедить и принимать в тёплом виде по одной трети 
стакана три раза в день в течение 2-3 недель. Для вкуса можно 
добавлять в полученный отвар немного лимонного сока. Что 
касается обуви на слишком высоких каблуках, то, конечно 
же, её надо заменить. По возможности в течение дня хотя 
бы на 10-15 минут кладите ноги на стул, стоящий напротив. 
Это поспособствует оттоку жидкости. Вечером попробуйте 
делать тёплые ванночки с морской солью – столовая ложка 
на литр воды.

Курильщики тоже опасны?
Сама не курю, но дым от хорошего табака мне нравится. Я 

не возражаю, когда наши мужчины курят в комнате. Но, быть 
может, это тоже вредно для моего здоровья?

Нина Демидова, Лиски.
Алексей нАдеждИн, 
врач-нарколог, кандидат медицинских наук:
   - Опасность такого пассивного курения в том, что оно 

может вызвать заболевания органов дыхания, и самое опасное, 
что они могут перейти в онкологию. Ведь главный вред при 
курении наносит не никотин, а продукты горения. Смолистые 
вещества попадают в лёгкие не только самого курильщика, но 
и всех, кто находится рядом. Тем более если ваши мужчины 
дымят в закрытом помещении, где концентрация таких веществ 
значительно увеличена. В этом плане вред для здоровья не-
сомненен. 

Подборку подготовил Борис ВаулИН.

Алексей МИХАйЛОВ

Для людей, не столь сведу-
щих в экономике, стоит пояс-
нить, что речь идет о банкрот-
стве градообразующего пред-
приятия. И хоть разговоры об 
этом в Павловске не утихают 
весь год, здесь не перестают 
недоумевать: зачем стабиль-
но работающему комбинату, 
чья продукция востребована 
на рынке, а налоговые посту-
пления регулярно пополняют 
государственную казну, нужно 
введение банкротства? Да и 
сами новые владельцы не раз 
подчеркивали, что комбинат 
работает успешно: «Все про-
изводственные процессы на 
ГОКе выстроены очень четко… 
предприятие работает в кру-
глосуточном режиме», – го-
ворит нынешний гендиректор 
ОАО «Павловскгранит» Ната-
лья Анохина (Ъ-Черноземье-
Online, 09.10.2012). 

И вдруг – новость о бан-
кротстве… 

«На мой взгляд, 23 октября 
для рассмотрения вопроса 
о банкротстве Павловского 
ГОКа выбрано не случайно, – 
делится своим мнением акцио-
нер ОАО «Павловсгкранит» 
Сергей Пойманов (владеет 
около 40 процентов акций). 
–  Дело в том, что, согласно 
закону, 26  октября подается на-
логовая декларация за третий 
квартал текущего года, после 
чего предприятие должно за-
платить налоги в бюджеты 

всех уровней. Если же 23-го 
суд удовлетворит ходатайство 
о введении конкурсного произ-
водства, нынешние управленцы 
будут освобождены от необхо-
димости уплаты налогов. Чем 
в конце года существенно «об-
легчат» региональный и район-
ный бюджет, ведь за три месяца 
эта сумма составляет около 200 
млн. рублей в месяц».

Более того, новые управ-
ленцы Павловского ГОКа 
недавно обратились в Управ-
ление ФНС России по Воро-
нежской области. В своем за-
явлении на имя руководителя 
службы Сергея Дуканова они 
просят считать налог на до-
бычу полезных ископаемых не 
с готовой продукции – щебня, 
как платили прежние владель-
цы, а с так называемой горной 
массы, что также существенно 
снизит поступления в бюдже-
ты всех уровней. 

- Если учесть, что при 
прежних собственниках вы-
платы по данному налогу со-
ставляли в год около 100 млн. 
рублей, то при новой системе 
начисления, если таковая 
будет введена, по этой статье 
бюджет получит как минимум 
в четыре раза меньше дохо-
дов, - говорит представитель 
топ-менеджмента компании. 
– Надо подчеркнуть, что такая 
система уплаты налога на до-
бычу полезных ископаемых 
действует на всех предприяти-
ях «Национальной нерудной 
компании». 

Потери очевидны

Как уже сообщалось, на 23 октября в арбитражном 
суде Воронежской области намечено рассмотрение 
вопроса о введении на ОаО «Павловскгранит» кон-
курсного производства. 

Экономика | От банкротства Павловского 
ГОКа Воронежская область может 
недополучить миллионы рублей налогов
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СПОРтИВНАя ПАНОРАМА

Губернатору Воронежской области
 Гордееву Алексею Васильевичу

Уважаемые бывшие несовершеннолетние узники  
фашистских концлагерей!

25 октября в 11.00 в Доме офицеров проводится собрание, на котором будет заслушан  
отчёт правления организации. Справки по тел. (473) 241-08-79.

Правление.

В нашей стране все про
фессии одинаково важны. 
Но одна из самых уважаемых 
– учитель. Именно он ведет 
нас сквозь годы детства, от
рочества, юности, совершает 
каждодневный, подчас не
заметный подвиг – отдает 
нам знания, вкладывает в 
нас частицу сердца, помогает 
найти путь в жизни. Великое 
счастье – встретить в начале 
жизни настоящего учителя, 
который научит быть чело
веком. 

Немало опытных учителей 
работают в Красномолотов
ской школе. Я одинаково 
уважаю и люблю всех своих 
педагогов, но мне хочется 
рассказать о моем любимом 
– Татьяне Александровне 
Травяновой. Она уже много 
лет преподает русский язык 
и литературу. 

Выпускница Михайлов
ской школы веселая и жиз
нерадостная Татьяна Педько 
любила детей, а потому долго 
не раздумывала о будущей 
профессии. Поэтому посту
пила в Россошанское пед
училище. После окончания 
учебного заведения в 1997 
году Татьяна Александровна 
переступила порог Красно
молотовской школы.  И побе
жало быстро время, каждый 
день был наполнен чемто 
новым, интересным.

Я помню, как она  моло
дая, красивая, полная сил 
и энергии – вошла в наш 
класс первый раз. Легко и 
быстро  прошла к своему 
столу, открыла журнал, что
бы с нами познакомиться. Её 
голос звучал чётко и звонко. 

Итак, у нас появилась новая 
учительница – умная, с про
ницательным, изучающим 
взглядом и мягкой, доброй 
улыбкой. И очень скоро мы 
все полюбили её. Сколько 
сил, времени и здоровья она 
отдает нам, воспитывая нас, 
как своих детей. 

И снова новый учебный 
день: она быстро идёт по 
коридору. Спешит на урок, 
ей хочется донести до нас, 
учеников, суть предмета и 
свои мысли. Татьяна Алек
сандровна заходит в класс – в 
ней столько света, тепла и до
броты, одна её улыбка разом 
поднимает тебе настроение. 
Она умело управляет клас
сом, чередуя разные виды 
работы на уроке, тем самым 
не давая нам отвлечься и не 
усвоить материал.  Отноше
ния с учениками Татьяна 
Александровна строит на 
взаимном уважении. Если 
ктото не понимает излагае
мого материала, она терпе
ливо и доходчиво объяснит 
и  приведет всем доступные 
примеры. На уроках из её 
уст часто слышатся слова: 
«Умница! Молодец! Я рада 
за тебя!». И как же тут не ста
раться выполнить задание?! 
Её уроки пролетают, как одно 
мгновение, ведь они интерес
ны. Уходя с урока, уносишь 
знания и доброе отношение 
к тебе учителя.

Строгая, интеллигентная 
и уважительная, она притя
гивает к себе, словно магнит, 
требовательная, но никогда 
не позволяющая грубости 
в отношении учеников или 
их унижения. Привлекают в 

ней благородство, идущее от 
сердца, благожелательность 
к учащимся, женское досто
инство, нежность и добро
та. Уроки русского языка и 
литературы расширяют наш 
кругозор, будят любознатель
ность, становятся поводом 
для интересных дел во вне
урочное время. А главное – 
они рождают любовь к языку, 
русскому слову. На её уроках 
царит атмосфера творчества 
и доверия.

Татьяна Александровна 
не только дает глубокие, раз
носторонние знания, но и 
воспитывает нас на примере 
лучших произведений лите
ратуры, естественно приоб
щая к вечным человеческим 
ценностям (вера в преданную 
дружбу, искреннюю любовь, 
необходимость следовать 
принципам добра и спра
ведливости, законам долга 
и чести). Она чрезвычайно 
интересно рассказывает нам 
о писателях и их произведе
ниях, многие авторы давно 
уже стали нашими добрыми 
друзьями. 

С ней легко решаются 
любые проблемы, которые 
возникают в нашем классе. 
Хочется сказать ей огромное 
спасибо за понимание, за 
любовь и воспитание, за не
изменное терпение.

Алена ПУЗАНОВА,  
ученица 9-го класса МКОУ 
Красномолотовской школы 

Кантемировского района.
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В минувший четверг у многих любителей 
спорта столицы Черноземья сердце разрывалось 
на части. Ведь вечером этого дня на Центральном 
стадионе профсоюзов встречались лидеры зоны 
«Центр»: «Факел» и тульский «Арсенал», а в 
«Юбилейном» наша ледовая дружина прини
мала краснодарскую «Кубань». Надо признать, 
что в этот день игра у воронежцев както не 
заладилась. Создав огромное количество голе

вых моментов, хозяева льда ни разу не смогли 
огорчить оборону гостей. А южане в концовке 
каждого из периодов забрасывали шайбы в во
рота «Бурана».

Теперь нашу ледовую дружину ждёт нелёг
кое турне по маршруту Нефтекамск  Ижевск 
– Пермь. После одиннадцати игр «Буран» за
нимает 12е место в турнирной таблице. 

Леонид ХРУЩЁВ.

Такие разные матчи
хоккей | На минувшей неделе хоккеисты «Бурана» провели три 
поединка в родных стенах, в которых была одержана лишь одна победа

На сегодняшний момент ХК «ВМФ»  лидер 
высшей лиги. В команде собраны молодые, пер
спективные игроки, которые, набравшись опыта 
в ВХЛ, наверняка смогут со временем заявить о 
себе на более высоком уровне. И, казалось бы, 
всё в активе «военных моряков» есть – желание 
прогрессировать у игроков, опытный тренер 
– олимпийский чемпион Анатолий Семёнов, 
хорошая спортивная база в городе на Неве. Не 
было одного – поддержки болельщиков, коих 
на матчах собиралось считанное количество. 
Это и понятно – в СанктПетербурге есть 
футбольный «Зенит» и хоккейный СКА, да и 
много других развлечений для избалованных 
любителей спорта. Но руководством клуба и эта 
проблема была решена довольнотаки ориги
нально – буквально на этой неделе ХК «ВМФ» 

сменил место дислокации, перебазировавшись 
в Кондопогу. Этот небольшой карельский горо
док с 33тысячным населением в следующем 
году будет праздновать 450летний юбилей. 
Всестороннюю поддержку хоккейной дружине 
обещал оказывать глава Карелии Александр 
Худилайнен. И, забегая вперёд, скажем, что 
первый матч в Кондопоге вызвал небывалый 
интерес у местных болельщиков, а хоккеисты 
отблагодарили любителей хоккея интересной 
игрой и очередной победой.

Что касается отчётного матча, то хозяевам 
льда постоянно приходилось находиться в роли 
отыгрывающихся. Отметим, что игроки «Бура
на» не смогли использовать свой главный козырь 
– игру в большинстве, в чём их соперники как 
раз и преуспели.

«Буран» (Воронеж) – ХК «ВМФ» (Санкт-Петербург) - 3:4 (1:1, 0:0, 2:3).
7 октября. Воронеж. ЛДС «Юбилейный». 3 040 зрителей.

Шайбы у «Бурана»: Поляков, Касаткин, Берников.

Перед этим поединком подмосковные хок
кеисты располагались на несколько строчек 
выше в турнирной таблице, поэтому поединок 
обещал быть равным и непредсказуемым. Хоро
ший настрой на игру гарантировал хоккеистам 
«Титана» внушительный десант болельщиков из 
Клина, который весь матч активно поддерживал 
своих любимцев. У «Бурана» место в воротах 
занял дублёр основного голкипера Дениса Че

репанова, получившего травму в предыдущем 
матче – Артём Столетов, что вызывало опреде
лённые опасения. Но они оказались напрасными 
– Артём провёл отличный матч, не дав сопернику 
шанса зажечь за своей спиной красный свет. И не 
зря после игры именно Столетов получил приз 
лучшего игрока. В этот вечер у подопечных Вик
тора Семыкина всё получалось на «отлично», и 
они одержали уверенную победу со счётом 6:0.   

«Буран» (Воронеж) – «Титан» (Клин) - 6:0 (3:0, 2:0, 1:0).
Воронеж. 9 октября. ЛДС «Юбилейный». 2 100 зрителей.

Шайбы у «Бурана»: Князев, Валеев, Копытин, Поляков, Смирнов, Касаткин.

«Буран» (Воронеж) – «Кубань» (Краснодар) - 0:3 (0:1, 0:1, 0:1).
Воронеж. 11 октября. ЛДС «Юбилейный». 2 150 зрителей.
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алексей ЧерКаШин

В его основные задачи вхо
дит создание системы меро
приятий, сопровождающих 
начинающих бизнесменов на 
всех этапах  от идеи до откры
тия собственного дела. Это и 
профессиональное консульти
рование, и инвестиционная, и 
инфраструктурная поддерж
ка. Кроме того, известно, что 
развивающийся бизнес также 
сталкивается с различными 
трудностями, потому помощь 
оказывается и уже работающим 
молодым предпринимателям.

Таким образом, участником 
программы может стать школь
ник, студент, начинающий или 
уже вполне успешный бизнес

мен. Ограничение лишь одно: 
возраст от 16 до 30 лет.  Отбор 
осуществляется на конкурсной 
основе. Удачное прохождение 
тестирования на выявление 
предпринимательских способ
ностей на первом этапе от
крывает путь ко второй стадии 
программы – собеседованию, в 
ходе которого эксперты выявят 
самые жизнеспособные задум
ки. В итоге возможность прой
ти образовательную программу 
«Ты – предприниматель» по
лучат  400 человек.

Узнать  подробности  и 
оставить заявку на участие 
в программе «Ты – предпри
ниматель» можно на офи
циальном сайте программы: 
molpred36.ru.

400 шансов  
создать своё дело
Конкурс  | В Воронежской области начался 
отбор участников федеральной программы 
«Ты – предприниматель» 
Проект  реализуется второй год подряд в рамках 
долгосрочной целевой программы «Развитие и под-
держка малого и среднего предпринимательства в 
Воронежской области на 2011–2015 годы» при под-
держке Федерального агентства по делам молодежи 
и Министерства экономического развития РФ.

Победа над чемпионом
Хоккеисты «Бурана» начали выездное турне по марш
руту Нефтекамск – Ижевск – Пермь с победы над 
действующим чемпионом высшей хоккейной лиги 

 нефтекамским «Торосом». Счёт матча 4:1 в пользу воронеж
цев. Подробнее об этой встрече, а также о других выездных 
играх нашей ледовой дружины читайте в следующих номерах 
«Коммуны».

Тем временем набирает обороты молодёжное первенство 
ВХЛ. Фармклуб «Бурана», выступающий под названием 
«Россошь», провёл очередные матчи на выезде вполне успеш
но. Сначала наши земляки дважды нокаутировали рязанскую 
«Молнию»  3:2 и 4:0, а затем в Сарове поделили поровну 
очки с местным клубом «Ракета»  3:4 и 2:1. Вернувшись до
мой, ХК «Россошь» ждали два поединка с одним из лидеров 
первенства – казанским «Ирбисом». В первой игре дублёрам 
«Бурана» удалось навязать фавориту турнира свою игру и 
одержать победу со счётом 3:2. В ответном поединке гости 
подтвердили свой класс, победив россошанцев со счётом 7:2. 
После игр на своём льду с «Олимпией» из КировоЧепецка 
подопечных Андрея Лунёва и Олега Рудакова ждут выездные 
матчи в Саратове и Тольятти.  

Подарок от Федерации
После двух сравнительно лёгких побед на старте се
зона над командой из Обнинска наши волейболистки 
потерпели первое поражение в первенстве Высшей 

лиги «А». Обидчиком наших девушек стала подмосковная 
«Надежда». В первом туре команда из Серпуховского района 
дважды проиграла в Липецке с одинаковым счётом 1:3, поэтому 
в столице Черноземья игроки «Надежды» горели желанием 
добиться первой победы. Первая игра с ВК «Воронеж» при
несла им успех со счётом 3:1 по партиям. А в ответной встрече 
хозяйки площадки провели работу над ошибками и записали на 
свой счёт победу – 3:1. Теперь команду Левона Джагиняна ждёт 
выездной тур по маршруту Нижний Новгород – Челябинск.

Напомним, что помимо чемпионата ВК «Воронеж» продол
жает участие и в Кубке России. А директорат Всероссийской 
федерации волейбола сделал нашему клубу небольшой подарок, 
включив Воронеж в число городов, которые будут принимать 
полуфиналы Кубка. С 25 по 28 ноября за единственную путёвку 
в финал из группы «Б» поспорят московское «Динамо», черепо
вецкая «Северсталь», саратовский «Протон» и «Воронеж».

На этой неделе дублёры ВК «Воронеж» взяли старт в 
первенстве России среди команд высшей лиги «Б». Тур про
шёл в Курске, где подопечные Людмилы Степановой дваж
ды проиграли: 1:3 соперницам из Брянска и 0:3 – команде 
«ПолитехКурская область» и одержали победу со счётом 3:1 
над белгородской «Альтернативой». Второй тур чемпионата 
пройдёт с 26 по 28 октября в Воронеже. 

Осень – пора баскетбола
18 и 19 октября новый сезон в суперлиге начнёт 
женский баскетбольный клуб «ВоронежСКИФ». 
Соперником наших девчат станет «Спартак» из Санкт

Петербурга. Первый тур первенства России среди мужских 
команд высшей лиги дивизиона «Юг» запланирован на 25 
– 26 октября. В эти дни баскетболисты «СогдианыСКИФ» 
на своей площадке примут «Эльбрус» из Черкесска. А фарм
клуб «Согдианы» в минувший уикэнд провёл стартовые 
матчи первенства России среди команд первой лиги ЦФО. 
Подопечные Виталия Кириченко встретились в Смоленске с 
одноимённым клубом и дважды проиграли – 106:58 и 96:51. Не 
много шансов у воронежской «молодёжки» приобрести очки и 
в следующем туре, когда в гости к «ВоронежСКИФШВСМ» 
пожалует один из записных фаворитов турнира – «Армастек
Липецк». Игры пройдут в грядущие выходные в воронежском 
спорткомплексе «Согдиана».

А у любительских коллективов Воронежа один турнир уже 
финишировал. В Кубке города среди женских команд победу 
одержал коллектив ВГПУ. Второе место в этом турнире доста
лось команде ДЮСШ98, третье место заняла команда ВГУИТ. 
Стали известны финалисты Кубка Воронежа по баскетболу 
среди мужчин. За главный трофей соревнований поспорят 
«АгроТехГарант» и ВГПУ. 

За отца и за брата
В посёлке Витязево близ городакурорта Анапа про
шло первенство Европы по боксу среди школьников 
1314 лет. За звание сильнейшего на континенте сража

лись спортсмены из 21 страны. Воронежскую область на пер
венстве Европы представлял Максим Емельянов. 14летний 
воспитанник СДЮСШОР №1 тренируется под руководством 
своего отца Николая Емельянова. В этом году Максим повто
рил успех своего старшего брата Артёма, который в 2009 году 
выиграл первенство России. Но тогда изза болезни Артём 
не смог принять участие в первенстве Европы. Зато Максим, 
сражаясь за себя, за тренераотца и брата, не просто принял 
участие в европейском форуме, но и завоевал золотую медаль! 
В весовой категории до 65 кг Максим Емельянов одержал по
беды во всех трёх боях, в том числе и в финальном  против 
азербайджанца Гаджи Дилбазова.

А в столице Словакии  Братиславе прошёл чемпионат мира 
по кикбоксингу среди юниоров. В турнире приняли участие 
2000 спортсменов более чем из шестидесяти стран. Отметим 
успешное выступление воронежского спортсмена, причём… 
девушки. Курсант второго курса Воронежского института 
МВД России Александра Королёва завоевала золотую медаль 
в весе до 65 кг в разряде «лоукик». 

Кто пробьётся в финал?
В минувшие выходные состоялись ответные матчи 1/4 
финала первенства областного спортивного клуба проф
союзов по футболу памяти Героя Советского Союза 

И.Е.Просяного. Как мы и предполагали, проигравшие первые 
игры команды не сдались на милость победителю и предприняли 
отчаянные попытки догнать уходящий в полуфинал поезд. Все 
за исключением «Кристалла» из посёлка Садовое Аннинского 
района. Действующий чемпион – «Колос» (СПК «Лискин
ский») после выездной победы со счётом 3:0, в ответной игре 
забил в ворота гостей в два раза больше – 6:0. Команде «Елань
Хопёр» (Елань, Новохопёрский район) не хватило самой 
малости, чтобы перевести игру в овертайм в противостоянии с 
представителем Лискинского района – ФК «ЭкоНиваАгро». 
После поражения в первой игре со счётом 0:3, новохопёрцы по
бедили в ответной встрече  3:1, что не спасло их от досрочного 
завершения соревнований. «Родина» (Поповка, Россошанский 
район) и «Факел» (Колодезный, Каширский район) сыграли 
вничью – 2:2, и за счёт победы в первом матче в полуфинал 
вышла «Родина». А самым упорным оказалось противостояние 
панинского «Вектора» и «Колоса» из Новой Меловатки. После 
поражения на своём поле со счётом 1:3 представители Калаче
евского района в полном драматизма матче в Панино смогли 
победить  4:2, и за счёт большего количества мячей, забитых 
на выезде, «Колос» пробился в полуфинал.

Таким образом, полуфинальные пары составили: «Родина» 
 «ЭкоНиваАгро» и «Колос» (Новая Меловатка) – «Колос» 
(СПК «Лискинский»). 

Леонид ХРУЩЁВ.

Ответы на сканворд (16 октября)
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Тальк. Оскар. Евро. Ермак. Рельс. Синтез. Басня. Чабан. Сок. Дурак. Хром. Углевод. Вольво. Омега. Обет. Аспирин. Страна. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: Базука. Треба. Скальп. Лиман. Двор. Кекс. Суоми. Орден. Хроника. Квас. Речь. Слеза. Хлор. Борьба. Альфа. Овен. Немота.

Составил Андрей ЖАДАН.

Уважаемый Алексей Васильевич!
Мы, члены Воронежской региональной 

общественной организации по развитию 
культуры Азербайджана «Единство  Берлик», 
выражаем вам благодарность за каждодневно 
проявляющуюся вами заботу по укреплению 
дружбы и взаимопонимания между русскими 
и азербайджанцами.

Как отрадно видеть, как под вашим руко
водством в Воронежской области растут и 
крепнут не только культурные, но и эконо
мические связи между нашими народами. 
Заслуживает также всемерного одобрения и 
тот факт, что в Воронежской области стали 
крайне редки случаи проявления националь
ной вражды и нетерпимости, и что всем этим 
событиям дается принципиальная оценка.

Отдельно хотим поблагодарить за работу 
по увеличению числа рабочих мест, где бок о 
бок трудятся русские и азербайджанцы.

Ярким примером тому служит оптово
розничный центр «Ярмарка Черноземье», 

который обустроил и открыл ООО «Алефъ». 
Здесь наши земляки не чувствуют себя людь
ми другой культуры и национальности, вместе 
с коренными воронежцами они работают на 
благо всего общества. На этой ярмарке ушла 
в прошлое практика поборов, вымогательства 
и запугивания торговцев, причем как русских, 
так и азербайджанцев.

Выражаем надежду, что таких предприя
тий, с духом доброжелательства, терпимости, 
взаимного уважения и созидания будет стано
виться с каждым днем все ближе и ближе.

Успехов и добра вам на посту губернато
ра Воронежской области. Мы желаем Вам 
успешно продолжить работу по укреплению 
взаимопонимания и сотрудничества между 
русскими и азербайджанскими народами. 

 Руководитель Воронежской региональной 
общественной организации по развитию  

культуры Азербайджана «Единство - Берлик»  
МЕхтиЕВ М.и.
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